

Louis XIX, le roi qui régna 20 minutes



L'histoire de la monarchie française est parsemée d'événements surprenants et de règnes marquants. Cependant, aucun autre roi n'a connu un règne aussi bref que **Louis XIX**, qui a régné sur la France pendant seulement 20 minutes. Ce règne éphémère est le résultat direct des émeutes parisiennes des "Trois Glorieuses" et des bouleversements politiques qui ont secoué la France en 1830.

Tout a commencé avec le règne de Charles X, un roi impopulaire dont les décisions politiques ont suscité de vives critiques parmi la population française. Les émeutes parisiennes de juillet 1830, également connues sous le nom des "Trois Glorieuses", ont finalement atteint leur paroxysme lorsque Charles X a abdiqué le 2 août 1830. Cette décision de renoncer au trône était motivée par la nécessité de préserver la dynastie des Bourbons en faveur de son petit-fils Henri d'Artois, qui était alors âgé de seulement 10 ans.

Cependant, Charles X a également demandé à son fils, Louis-Antoine, le dauphin, de contresigner l'acte d'abdication en faveur de son petit-fils. Au début, le dauphin semblait s'opposer à cette décision et a résisté à contresigner le document. Pourtant, après un certain temps, il a finalement cédé et a abdiqué à son tour, déclarant qu'il renonçait à ses droits en faveur de son neveu, Henri d'Artois.

Ce moment précis, où Louis-Antoine a contresigné l'acte d'abdication en faveur de son neveu, a donné naissance à un règne éphémère. Entre la signature de Charles X et celle de Louis-Antoine, un court laps de temps s'est écoulé, pendant lequel le dauphin était considéré, par les partisans de la Couronne, comme le roi légitime sous le nom de Louis XIX. Cela demeure le règne le plus court de toute l'histoire de France, ne durant que 20 minutes.

Cependant, la transition rapide du pouvoir ne s'est pas arrêtée là. Le règne de Louis XIX a pris fin lorsque les chambres ont proclamé Louis-Philippe d'Orléans comme roi des Français le 7 août. La famille royale a été contrainte de s'exiler le 16 août, marquant ainsi la fin de l'ère des Bourbons.

Louis-Antoine, quant à lui, a pris le titre de comte de Marnes après son abdication et a vécu le reste de sa vie dans la relative obscurité. Son règne éphémère, bien que remarquablement court, est resté dans les annales de l'histoire française comme un moment unique et symbolique de la transition tumultueuse entre les dynasties monarchiques qui ont façonné le pays pendant des siècles.

Sources

- fr.wikipedia.org - CC-BY-SA 3.0
-

Histoire - 3 octobre 2023 - Wakonda - CC BY 2.5